

Leichte Skitour «Kronberg zum 1.» (Motto: Hauptsach «veruse»...)



Tourenleiter:

Hermann Haas, St. Gallen

Datum:

Freitag, 28. Januar 2022

Wetter & Schnee:

Entgegen dem vorausgesagten Wetterbericht fielen während der Tour nicht wenige, sondern gar keine Niederschläge. Die Sonne zeigte sich ab und zu und trug zu sehr mystischen Stimmungen bei.

Die alte und dünne Schneedecke war über Nacht nur leicht gezuckert worden. Sie war von dünnen Schmelzharschkrusten durchzogen.

Grundsätzlich lag wenig Schnee; an windexponierten Stellen war alles weggeblasen oder vereist.

Teilnehmer: 3

1	Haas	Hermann
2	Schmid	Walter
3	Gmür	Judith

Bericht:

Treffpunkt: Haltestelle Gontenbad, nach Zugsankunft der AB um 09:52.

Aufstieg

Abmarsch um 10:00, über das Gelände des Golfplatzes Gonten und die verschneiten Grashänge von Hinterkau zur Chlepfhütte. Von dort auf dem gemeinsamen Trasse von Schlittlern, Wanderern mit oder ohne Schneeschuhe, Pisten- und sonstigen Raupenfahrzeugen zur Scheidegg.

Kurzer Abstieg ins Tobel und Wiederaufstieg zur Wartegg und den Alphütten von Studen. Ab dort über die Hänge des «alten Skiliftgebiets Studenlift» auf die Gipfelkrete und dem Grat folgend zum Gipfel.

Ankunft Kronberggipfel: 13:20h.

Verpflegung im Gipfelrestaurant

Abfahrt

Im Aufstieg hatten wir in den Hängen des Studenlifts hartnäckige Schichten und Krusten festgestellt, die keine sorglose Abfahrt erwarten liessen. Daher entschlossen wir uns, auf der menschenleeren «Schlittelpiste» abzufahren. Auf dem planierten Weg, auf dem sich frisch her gewehter Triebsschnee, eisige Stellen und wenige Steinpassagen abwechselten, gelang uns die Abfahrt via Kappellelihang bis zur Scheidegg ohne Probleme, aber mit einigen neuen Kratzern im Belag.

In der Alpbeiz Scheidegg machten wir einen kurzen Einkehrschwung zu einem Kaffee.

Auf der planierten Schlittel- und Wanderpiste ging es dann flott und angenehm weiter runter zur Chlepfhütte. Dort verliessen wir die präparierte Unterlage und erhofften uns in den verschneiten Grashängen von Hinterkau einige angenehme Schwünge. Die Erwartungen wurden grösstenteils erfüllt. Es gab aber ein paar tückische Fallen mit unvorhersehbaren Schicht- und Schneebeschaffenheitswechseln innerhalb der Schneedecke, die eine vorsichtige Fahrweise erforderten.

Ankunft Gontenbad: 15:50; Abfahrt Richtung Herisau um 16:03

Tourendetails:

Distanz: hinauf und hinunter: ca. 16 km
Höhendifferenz: hinauf und hinunter: ca. 900m.
Marschzeit Aufstieg: 3 Stunden
Abfahrt: 45 Minuten

Die Tour ist trotz der miesen Wettervorhersage gelungen, frei nach dem Motto: «veruse goh...»

Auf- und Abstiege (orange = Aufstieg; rot = Abfahrt)



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra
In collaboration with the cantons

www.geo.admin.ch ist ein Portal zur Einsicht von geolokalisierten Informationen, Daten und Diensten, die von öffentlichen Einrichtungen zur Verfügung gestellt werden.
Haftung: Obwohl die Bundesbehörden mit aller Sorgfalt auf die Richtigkeit der veröffentlichten Informationen achten, kann hinsichtlich der inhaltlichen Richtigkeit, Genauigkeit, Aktualität, Zuverlässigkeit und Vollständigkeit dieser Informationen keine Gewährleistung übernommen werden. Copyright, Bundesbehörden der Schweizerischen Eidgenossenschaft. <http://www.disclaimer.admin.ch>
© swisstopo, User local file

Fortsetzung:
Kronberg zum 2. (Rondom); mit Bike; am Dienstag, 28. Juni 2022

St. Gallen, 30. Januar 2022:

Hermann Haas